

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 14 DE OCTUBRE DE 1903

NÚMERO 417

## PAGES HERMANOS

### SUCESORES

Especialidades de esta casa:—Cigarrillos Murias—Brevés GALLITO—Cognac Renault—Manteca, MARIQUITA—Surtido completo en abarrotes, que es NUESTRO UNICO RAMO, lo que nos pone en condiciones de atenderlo bien.

Manuel Collado  
Pedro Alvarado  
Manuel Alvarado h.  
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.  
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—  
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

## “La Pulpería del Carmen” y “El Aguila de Oro”

son sin duda alguna, los establecimientos mejor situados y mejor servidos de la capital. Una sola visita á ellos, convencerá al más incrédulo. Hay permanente y completo surtido, tanto en abarrotes como en licores. Todo nuevo y á precios equitativos. Especialidad en el famoso vino de mesa DOMAINE DE CATOY, y en los sabrosos y baratísimos cocktail nacionales al alcance de todos los bolsillos.

Esmero en el servicio y prontitud en el despacho!

## TINTORERIA

AL LADO SUR DEL COLEGIO

DE SEÑORITAS

De

CARLOS PERALTA O.

Acabo de recibir un buen surtido de colores, finos, firmes y brillantes para pañolones, chales, rebosos y todo objeto de seda. Negro firme y brillante especial para seda y lana como trajes de señora y ropa de hombre etc.

Precios bajos al alcance de todos los pobres.

## COMPANIA

de Agencias de  
Costa Rica Limitada

PUNTARENAS, SAN JOSÉ, LIMON, SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

LA reorganización de esta Compañía, que cuenta hoy con lanchas, remolcadores, bodegas y demás elementos indispensables, nos pone en actitud de prestar un pronto y expedito servicio para embarques, desembarques, y despacho de mercaderías en general, tanto en Puntarenas como en Limón. Pondremos especial cuidado á toda comisión que nos sea encomendada, tal como compra y venta de frutos, letras de cambio, movilización de fondos & c.

Octubre 3. 1m.

MANUEL BARAHONA,  
GERENTE.

## FERROCARRIL DE COSTA RICA

Se avisa al público que desde el 1º de Enero de 1904 en adelante, Empresa no se hará cargo del despacho de importaciones de Limón, á no ser que vengan consignadas bajo conocimiento directo.

Para evitar demoras en el despacho de exportaciones, la Compañía ha dispuesto pagar al Gobierno, durante la próxima cosecha de café, el impuesto de muellaje de 1/3 de céntimo por kilo, por el café y cueros que se exporten bajo conocimiento directo, y su equivalente será incluido en los cargos á cobrar en el punto de destino. Por consiguiente, incluyendo derechos de muellaje, los cargos del 1º de Octubre en adelante, hasta nuevo aviso, serán por cada mil kilos:

A Europa café £ 4.18 y  
A New York „ \$ 19,85 oro americano  
„ „ „ cueros \$ 22.86 „ „

Las siguientes rebajas regirán desde la fecha:

Por ganado vacuno, caballar, mular, lanar ó porcino, en lotes de carro entero se cobrará un precio uniforme de \$ 45.00 por carro, por cualquier distancia, quedando á discreción y riesgo del dueño el número de animales que ponga en cada carro.

Por café molido y chocolate del país se cobrará por peso en lugar de medida.

R. E. BROUNGER,

Administrador.

San José, 30 de Setiembre. 10 r. alt.

## El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

Abraham Madrigal J.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N.º 26

### Cablegramas

#### ULTIMÁTUM

Londres, 10.—Avisa un despacho de Chefú que hay rumores de que Japón ha enviado su ultimátum á Rusia, relativo á la evacuación de Manchuria. Expira el plazo dentro de dos ó tres días.

#### TRATADO DE ARBITRAJE ENTRE INGLATERRA Y FRANCIA

Londres, 10.—Se espera que la semana entrante se firmará el tratado de arbitraje entre Francia y Gran Bretaña. Hay gran satisfacción por el éxito que tuvieron las negociaciones; la noticia causó gran sorpresa en las Legaciones extranjeras, en las cuales se dice que este tratado no afecta en nada á los ya existentes, tales como el anglo-japonés, por el cual, bajo ciertas condiciones, la Gran Bretaña se compromete á auxiliar al Japón en Oriente. El tratado no obliga á las partes contratantes á someter á arbitraje todos los asuntos, sino el mayor número que sea posible, sometiéndolos al Tribunal de la Haya ó á un tribunal ad-hoc. En el último caso, cada potencia nombrará un árbitro y el tercero será nombrado por la potencia que escojan ambos contendientes. Se confiesa que el éxito alcanzado en las negociaciones se debe á la influencia del rey Eduardo.

#### ARREGLOS AMIGABLES

Londres, 10.—Se sabe que además del tratado anglo-francés, las dos naciones llegaron á un arreglo para el lejano Oriente. Cuando Delcassé acompañó á Loubet, en su reciente visita á esta, discutió con Lansdowne la posibilidad de la guerra entre Japón y Rusia y convinieron en hacer todo lo posible por evitar que sus respectivos aliados de Oriente se declaren la guerra, pues claro se ve que el rompimiento de hostilidades entre esas dos naciones, perjudicaría la nueva inteligencia entre Inglaterra y Francia.

Para evitar semejante desgracia, se celebró un arreglo secreto por el cual Delcassé se compromete á aconsejar medidas pacíficas á Rusia y Lansdowne al Japón.

#### MOVIMIENTOS BÉLICOS

Nueva York, 10.—Avisa un despacho de Chefú para el Herald, que la flota rusa zarpó de Puerto Arturo ayer con órdenes selladas. Se supone que su destino es Corea y su misión impedir el desembarco de fuerzas japonesas en dicho país.

#### EL PROBLEMA FISCAL

Londres, 14. El ex-canciller de la Tesorería, Mr. Ritchie pronunció esta noche un discurso en el cual defendió el comercio libre y expuso los motivos que tuvo para renunciar su Cartera en el Gobierno. Dijo que creía firmemente que tanto Chamberlain como Balfour están animados de los mejores sentimientos para reformar el sistema fiscal.

#### INDUSTRIA ALGODONERA

Londres, 10.—Verificóse anoche en Manchester la primera reunión de la Sociedad británica de sembradores de algodón. Presidió el alcalde. El presidente de la sociedad Sir Alfred Jones manifestó que la industria algodonera de Lancashire se hallaba en crítica situación. Disminuye actualmente la cantidad de algodón crudo recibido de los Estados Unidos, á los cuales no se puede culpar porque guarden lo que necesitan para su consumo. El supremo comisionado en Nigera setentrional sir Federico Thurgard, dijo que en dicho país hay territorio igual á la tercera parte de la India y que es muy propio para la siembra de algodón. Cree el duque de Marlborough, que Inglaterra puede proveerse de algodón de sus colonias.

#### POLÍTICA CHINA

Pekín, 10.—La Emperatriz viuda dió hoy la primera audiencia de la estación. No asistió ningún empleado de la Legación británica. Se supone que esto se debe á la actitud de una parte de la Corte en el asunto redactores del “Sapacat” que fueron arrestados por haber abogado en favor de algunas reformas gubernamentales. El gobierno les negó magistrados para conocer en el asunto, obligándolos así á permanecer en la cárcel, pues quiere proceder contra ellos de otro modo. También se cree que el ministro británico quiere manifestar su disgusto por la muerte del reformador chino Chien quien por orden de la Emperatriz viuda, fué muerto á palos.

#### LA EVACUACIÓN DE MANCHURIA ES UNA BROMA

New Chwang, 10.—El administrador civil

Mr. Grosse manifestó hoy que no ha recibido instrucciones relativas á la retirada de la tropa rusa. Los demás empleados aseguran sin reservas y francamente que no hay intención alguna de retirar la mencionada tropa. A un consúl que llegó y visitó la comandancia rusa para hacer preguntas relativas á las intenciones de Rusia, los oficiales le contestaron hablándole de la evacuación como si ella fuese una broma.

#### MARCONI Y SU INVENTO PRODIGIOSO

Londres, 10.—Un representante de la prensa celebró una entrevista hoy con el señor Marconi, quien acaba de desembarcar en Kuenstown. Manifestó el inventor que durante toda la travesía desde Nueva York había mantenido comunicación con tierra por medio del telégrafo sin hilos y que durante todos los días de su viaje se publicaron boletines noticiosos. La noticia de la dimisión del Duque Devonshire del gabinete británico se publicó el seis y fué recibida á bordo por medio de un marconógrafo particular dirigido á uno de los pasajeros.

Del discurso que pronunció Mr. Chamberlain en Glasgow, se recibieron doscientas palabras. Estos boletines se publicaron en forma de folletín. Los pasajeros, que en su mayor parte eran británicos y canadienses, dieron al señor Marconi una magnífica despedida. Opina Marconi que dentro de dos meses establecerá entre la Gran Bretaña y América un servicio telegráfico para la prensa y particulares.

#### EMPRÉSTITO CUBANO FRACASADO

Londres, 10.—Está para embarcarse con destino á la Habana, la comisión cubana que vino á ésta hará tres meses con el objeto de negociar un empréstito de 35 millones de pesos para pagar los sueldos de los soldados del ejército y demás reclamos pendientes con el Gobierno. Sus esfuerzos fracasaron completamente, no obstante de que se creía que no había dificultad en conseguir el dinero. El presidente de la comisión, General Menocal, dice que no ha perdido la esperanza de conseguir ese dinero en Nueva York.

#### ARBITRAJE ENTRE

#### FRANCIA É INGLATERRA

Paris, 10.—Con respecto al tratado de arbitraje entre Francia y Gran Bretaña dice “Le Matin” que de común acuerdo las dos potencias se han resuelto á someter de hoy en adelante las diferencias, sean comerciales ó políticas al arbitraje. Los diplomáticos que están llevando á cabo estas negociaciones han arreglado el modo de formar los tribunales de arbitraje y la clase de cuestiones que se someterán. Según se dice se ha acordado excluir del convenio las antiguas diferencias, como la cuestión de Egipto que posee un carácter internacional. Pero toda cuestión puramente anglo-francesa será presentada al arbitraje. Se espera firmar el tratado después del arreglo de ciertas cuestiones secundarias. Una vez firmado, se someterá á los parlamentos francés é inglés. No cabe duda que pronto será ratificado. Las negociaciones se han llevado á cabo con la mayor cordialidad y ello demuestra el influjo que ejercieron las visitas cruzadas entre el rey Eduardo y el presidente Loubet.

#### ARBITRAJE ENTRE

#### FRANCIA É ITALIA

Roma, 11.—Los gobiernos de Francia é Italia ya entablaron negociaciones con el objeto de celebrar un tratado de arbitraje parecido al que acordaron celebrar los gobiernos de Francia y Gran Bretaña. Se dice que Víctor Manuel arreglará definitivamente la cuestión durante su próxima visita á París. Será fácil su arreglo puesto que no existen las graves cuestiones que tuvieron que arreglar la Gran Bretaña y Francia para llegar á una solución satisfactoria.

#### NAVÍO DE GUERRA AMERICANO

Panamá, 11.—Notician de Colón el arribo esta tarde del navío americano “Nashville” procedente de San Andrés, Providencia. Permanecerá en Colón algunos días.

#### SOBERBIA RECEPCIÓN A LOS REYES DE ITALIA EN FRANCIA

Paris, 11.—Debido á la esperanza que se tiene de que la visita de los reyes de Italia, tenga resultados tan importantes como aquellos de cortesía que se cruzaron entre el Presidente Loubet y el Rey Eduardo, Francia espera con ansia la próxima visita del Rey y de la Reina de Italia, quienes acompañados del Ministro de Relaciones Exteriores y un distinguido séquito, pasaron la frontera el miércoles. La primera recepción oficial se dará á sus Majestades en Dijon. Desde el momento en que pasen la frontera los monarcas de Italia verán adornos por todas partes hasta que lleguen á la capital. La tarde del miércoles llegarán á esta ciudad, siendo recibidos por el Presidente Loubet y señora, por los Presidentes del Senado y Cámara de Diputados, miembros del Gabinete y altos funcionarios de la República. La tropa francesa formará valla desde la estación del Bosque de Boloña por el Arco del Triunfo y Campos Eliseos hasta la Plaza de la Concordia, donde estará colocada una batería de artillería que agregará sus estruendos á la bienvenida oficial. Acompañados del Presidente y su esposa los soberanos se dirigirán en coche hasta el Palacio del Ministerio de Relaciones Exteriores donde se alojarán durante su permanencia en esta ciudad. Las habitaciones se han amueblado expresamente para sus Majestades con gusto exquisito. El Rey de Italia ocupará

una cama que pertenecía á Napoleón. La noche del miércoles el Rey y la Reina comieron con el Presidente en el Palacio del Eliseo.

El jueves irán á Versalles en compañía de Loubet y de éste. Regresarán á esta á tiempo para asistir á una representación de gala en la Ópera en la que desempeñarán papeles los más distinguidos artistas de Francia. El viernes harán una visita á la casa de Moneda pasando por las principales calles de la ciudad y luego asistirán á una recepción dada en su honor en el Hotel de Ville, casa de Ayuntamiento. En la noche, el ministro de Relaciones Exteriores Delcassé le obsequiará con un banquete. El sábado irán á cazar con el Presidente y la Reina en compañía de la esposa de Loubet. Visitarán el museo de Louvre: el día concluirá con una comida de familia en el Palacio Eliseo. El domingo por la mañana asistirán á una parada de la guardación de París que se verificará en Vincennes.

En la tarde sus Majestades partirán para Roma.

Los estadistas de Francia é Italia ven grandes posibilidades en la visita del rey de Italia de estrechar las relaciones entre los dos países y podrá afectar seriamente la estabilidad de la Triple Alianza. El ex-ministro de Relaciones Exteriores italiano señor Prinetti, dice que aliadas Francia é Italia, podrán ejercer poderosa influencia en el concierto de Europa.

EL CONFLICTO RUSO JAPONÉS

Londres, 11.—El rompimiento de hostilidades entre Rusia y el Japón se considera mucho más serio ahora que se cree posible. A consecuencia de este sentimiento, los bonos japoneses han sufrido una baja considerable. La noticia del ultimátum dirigido por el Japón á Rusia, tiene relación, según opina el corresponsal del "Morning Post" con la evacuación de Manchuria, pero en ésta se cree más probable que se refiere á Corea. Lo que da fuerza á la última opinión son unas palabras que dijo el otro día el Baron Hayashi, ministro del Japón cerca de este Gobierno. Dijo que el Japón espera que Rusia cumplirá con su promesa de evacuar Manchuria, más nunca ha dicho que insistirá en el cumplimiento. La "Westminster Gazette" hizo notar esta mañana que la posición del Japón con respecto á Corea es muy diferente á la que ocupa con respecto á Manchuria, pues se ha dicho que Rusia propuso al gobierno de Tokio la repartición de Corea, pero Japón se negó rotundamente á aceptar. Opina el mismo diario que las dos potencias seguirán con Corea la misma política opresiva que las demás naciones han ejercido en China.

AGUDEZAS DIPLOMÁTICAS

Yokohama, 12.—El Ministro ruso en Japón está aguardando instrucciones acerca de los arreglos emprendidos entre ambas naciones. Se ha recibido noticia de que ha llegado á Tengechang-Tang un regimiento ruso procedente del distrito militar de Baipal Tengtang Chang, situado á noventa millas de la frontera rusa. El Ministro ruso en Pekín Mr. Lessar anuncia que ha caducado la convención que se celebró entre Rusia y China el 8 de abril de 1902 que estipulaba la evacuación de las tres provincias de Manchuria. La convención fué acompañada de una noticia de Mr. Lessar en la cual manifestaba que si el Gobierno, á pesar de las promesas mutuamente hechas, violaba cualquier artículo de la convención, Rusia no se consideraba obligada á cumplirla ni á sostener las promesas hechas anteriormente y se vería obligada á repudiar toda responsabilidad por las consecuencias que pudieran resultar.

PREPARATIVOS DE GUERRA

Londres, 11.—Dice la "San James Gazette" que de fuente fidedigna se ha recibido aviso de que desde el nombramiento del almirante Alewief al virreinato, los preparativos militares en el litoral del Pacífico se han hecho con extraordinario rigor y perfección. Se han despachado con tanta rapidez tropas y provisiones de cañón y de boca, que casi no hay lugar para el transporte de mercaderías en el ferrocarril Trascapio. Se dice además que en los círculos militares rusos se espera dentro de un mes el rompimiento de hostilidades.

NO HABRÁ VISITA

Londres, 11.—Avisa un despacho de Viena que el Czar ha desistido de su propósito de visitar á Roma.

NAVEGACIÓN AEREA

París, 11.—Ha regresado de su viaje de salud al Brasil, Mr. Santos Dumont. Dice que el gobierno del Brasil ofrece un premio para el mejor globo navegable. La competencia principiará el 1º de mayo y concluirá el 1º de diciembre de 1905. Los competidores tendrán que caminar una distancia de 25 kilómetros. Cada globo tendrá que llevar un piloto y un pasajero.

Recibidos á las 2 de la tarde

¿QUÉ PASARÁ EN COLOMBIA?

Panamá, 12.—De Colón notician que el navío de guerra "Nashville", que se provee de carbón en dicho puerto, partirá dentro de pocos días con destino á Bluefields. No se ha podido averiguar nada referente á los rumores de trastornos en Bogotá y en algunas partes de Santander. Es muy probable que habrá alguna excitación cuando se clausuren las sesiones del Congreso.

CONFERENCIA DE

ALMIRANTES INGLESES

Londres, 12.—Un despacho de Singapoore para el "Daily Mail" avisa que han llegado á dicho puerto los almirantes británicos al mando de las fuerzas navales en aguas chinas, Australasia é India oriental. Mañana tendrán una conferencia á bordo del acorazado "Glory" para discutir la cuestión de concentración naval y estrategia en el lejano oriente.

ENCUENTRO ENTRE SOCIALISTAS Y CLERICALES EN BILBAO

Madrid, 12.—Hoy se efectuó en Bilbao una manifestación de socialistas de la clase obrera y á ella concurrieron más de dos mil personas. Los manifestantes tuvieron un encuentro con los clericales, lo que dió por resultado cuatro muertos veintinueve heridos.

VISITA IMPERIAL POSPUESTA

París, 12.—Anuncia "El Fígaro" que la visita del Czar de Rusia á Roma ha sido pospuesta. Agrega que esta resolución del Czar no afecta

en nada las buenas relaciones que existen entre Italia y Rusia. Su Majestad el Czar no tenía las manifestaciones hostiles pero no puede hacer la visita—que es una manifestación de amistad—mientras el partido socialista discute la actitud que ha de adoptar hacia él.

GRANDES PERDIDAS EN LA

COSECHA DE ALGODÓN EN TEXAS

Washington, 12.—Los estragos que el gorgojo algodónero mexicano ha hecho en la cosecha de algodón de Texas, se calculan hasta la fecha en sesenta mil dólares, suma que pierden los sembradores de ese artículo. La sociedad de sembradores de algodón ha enviado á su presidente á esta capital para que consulte con los expertos de la Secretaría de Agricultura con relación al mejor modo de sembrar el algodón á pesar de la presencia del gorgojo. Hace diez años que este insecto se presentó por primera vez en el Estado de Texas y llegó en un cargamento de algodón que de México vino para ser desmotado en una máquina americana. En la actualidad casi toda la zona algodonera está infestada y la Louisiana amenazada.

ACTITUD BÉLICA DEL JAPÓN

Berlín, 12.—Según la opinión oficial en ésta, las relaciones entre Rusia y el Japón han llegado á una crisis. Sin embargo, parece que se ignora la causa que ha producido la situación actual. Se dice, no obstante, que la Gran Bretaña está al tanto de lo que está haciendo el Japón. Un despacho que de Shanghai llegó para el "Frankfurter Zeitung" avisa que el Chefú notician que fuerzas japonesas han ocupado Ma. Sen Pho y que de un momento á otro se espera la declaración de guerra.

AL BORDE DEL CONFLICTO

San Petersburgo, 12.—Aquí se da mucha importancia al hecho de que el "Oficial Messenger" y el "Kounal" de S. Petersburgo reproducen lo que el "Lokal Anzuger" de Berlín publicó relativo al movimiento de la flota rusa y la posibilidad de desembarque simultáneo de tropa japonesa y rusa en Corea.

El Doctor don

Juan J. Flores

LOS FUNERALES

SU ENTIERRO

Uno de los patriotas costarricenses más esclarecidos de estos últimos tiempos acaba de rendir su tributo á la tierra. La ciudad de Heredia, á la que tanto brillo dio con su nombre y con su ejemplo y que en todo momento supo corresponder á los llamamientos que el patriotismo le hacía por medio de aquel esforzado paladín, está de luto riguroso y llora con hondo sentimiento su desaparición.

Y es que al nombre del que fué doctor don Juan J. Flores vienen asociados multitud de hechos que los costarricenses jamás podremos olvidar.

¿No fue él acaso quien, cuando este pueblo permanecía abatido, desilusionado y casi moribundo, tocó sus sentimientos, le alentó con su palabra, le animó con su ejemplo y lo llevó á combatir por sus derechos escarnecidos? ¿Acaso no fue él el mismo que exponiendo su vida y sus intereses plantó muy alto en las atalayas de los opresores, su protesta llena de valiente arrogancia y de hermosas vibraciones? ¿No fué él el mismo quien marchó resignado y altivo al destierro dejando un hogar solitario y viendo hundirse su cuantiosa fortuna?

Ah! sí; él fue, y no pareció sino que esperaba ver realizados sus ideales de patriota para descender de la alta curul ministerial al sepulcro, descanso eterno de sus eternas fatigas.

Ese hombre que así desaparece dejando tan amarga tristeza, tenía, según algunos, un defecto: ser demasiado bueno. Poesía un corazón abierto para toda obra generosa y era humilde.

Cuando la muerte llamó á su puerta, le halló resuelto y tranquilo y si acaso sintió alguna pesadumbre fue la de dejar á una viuda, compañera virtuosa, á quien idolatraba y á una familia heredera de sus altas prendas.

En la mañana del domingo circuló la triste noticia en esta capital. Muchas importantes personas se dirigieron inmediatamente á Heredia á hacer presente á la familia del ilustre difunto, las muestras de su sincera condolencia.

Al mediodía, circuló el siguiente alcance de "La Gaceta":

"Nº 5 — Ascensión Esquivel, Presidente Constitucional de la República de Costa Rica, Considerando:—Que la Nación debe á la Memoria del señor Secretario de Estado en los despachos de Gobernación, Policía y Fomento, Doctor don Juan J. Flores, fallecido en la mañana del día de hoy, especiales manifestaciones de duelo en reconocimiento de los servicios que prestó al país, y como homenaje á las virtudes que le distinguieron, Decreta:

Artículo 1º.—Decláranse actos oficiales los de su funeral y entierro, á los cuales concurrirán los Secretarios de Estado y los jefes de oficinas administrativas de esta capital y de la ciudad de Heredia.

Artículo 2º.—Tribútenle á su memoria los honores militares correspondientes al alto grado que tenía en el Ejército.

Artículo 3º.—Invítanse para que concurren á

dichos actos, á los miembros de los Supremos Poderes Legislativo y Judicial, á los señores Designados á la Presidencia de la República, al señor Vicario Capitalar, al Cuerpo Diplomático y Consular acreditado en la República, á los miembros de la Facultad de Medicina y del Colegio de Abogados y al Alto Clero.

Artículo 4º.—A partir de la fecha de este decreto y por espacio de tres días, permanecerá izada á media asta y enlutado el Pabellón Nacional en todos los edificios públicos.

Artículo 5º.—Quedan encargados los Secretarios de Estado en los despachos de Hacienda y de Guerra de la ejecución del presente Decreto, así como de disponer todo lo conducente á la mayor solemnidad de las ceremonias de funeral y entierro.

Dado en San José, á los once días del mes de Octubre de mil novecientos tres.

ASCENSIÓN ESQUIVEL

El Secretario de Estado en los despachos de Guerra y Comercio, MANUEL J. JIMÉNEZ.

El Secretario de Estado en los despachos de Guerra y Marina, TOBIAS ZÚÑIGA.

Después de corta enfermedad dejó de existir en Heredia á las 3 a. m. del día de hoy el distinguido caballero y respetable hombre público Doctor don Juan J. Flores, miembro importante de la actual Administración, á cuyo cargo estaban las secretarías de Gobernación y de Fomento. Con su muy sentida muerte la República ha perdido á uno de sus preclaros hijos, la ciencia á un experto profesor y el Gobierno á uno de sus más importantes colaboradores.

Como merecido testimonio á las virtudes cívicas que adornaron al ilustre difunto y á los servicios que prestó á la patria, el Gobierno ha decretado honras oficiales á la memoria de tan distinguido ciudadano.

El Diario Oficial enluta sus columnas como manifestación de sincera condolencia.

También circularon invitaciones para el entierro, firmadas por doña Trinidad viuda de Flores, por el Ministro de la Guerra, Encargado de la Secretaría de Gobernación, á nombre del Gobierno, y por la Sociedad de Seguros de Vida Costarricense.

El lunes á las 10 ½ de la mañana salió con dirección á Heredia, en tren expreso, la comitiva oficial, compuesta de los Secretarios de Estado, Cuerpo Diplomático y Consular, Magistrados, Diputados, Alto Clero, Gobernador de Cartago, empleados de administración, y empleados del Ministerio de Gobernación, Policía y Fomento.

Luego salieron dos trenes especiales á las 10 ½ y el ordinario á las 10 ½, todos absolutamente llenos de personas que deseaban acompañar al doctor á su última morada.

Toda la concurrencia se dirigió á la Iglesia Parroquial de Heredia, que estaba enlutada con sencillez y elegancia.

Se cantó la grandiosa misa de Cattelani, bajo la dirección del conocido maestro Castegnarro.

Tomaron parte en el canto Zelmira Segreda, Luisa Montero, Alejandro Aguilar, Gabriel Carrión, Marco Tulio Carrión, Teodoro Argüello, Emanuel García, Manuel Coto, Samuel Montañón, Juan Arias, y Luis Gutiérrez.

Encomendada á artistas tan distinguidos, no podía menos que esperarse una ejecución tan notable como la que tuvo la parte cantante: lo mismo debemos decir de la orquesta que estaba formada por los señores Ismael Cardona, Rafael Alpízar, Jordiano Morales, Alfredo Morales, Benjamín Jiménez, Hermenegildo Jiménez, Luis Roig, Rodomiro Origi, José Pezaza, Ramón Roldán, Gerardo Blanco y Romelio Picado.

En el momento de salir el ataúd al ábside del templo, un aguacero torrencial dispersó á la numerosísima y distinguida concurrencia que buscó abrigo en las casas vecinas y bajo los copudos árboles del Parque.

Parte del cortejo se reunió dentro de la iglesia y allí hicieron uso de la palabra, el Presbítero don Rosendo Valenciano, cura párroco de la ciudad; don Manuel de Jesús Jiménez, Secretario de Hacienda y Comercio, en nombre del Gobierno; el licenciado don Federico González por encargo de la Municipalidad de Heredia, el doctor don Rafael Calderón Muñoz, comisionado por la Facultad de Medicina y don Bernardo Montero Ch.

Próximamente á las dos de la tarde cesó, aunque no del todo, la lluvia y el cortejo se dirigió al Cementerio.

Cerraban la marcha la Banda de Heredia que ejecutó con suma delicadeza algunas marchas fúnebres y una compañía de Infantería al mando del Comandante Mayor don Eduardo Calsamigüa.

Varios miembros de la Liga de Obreros de San José, en correcta formación y con la directiva, asistieron también al entierro.

En el Cementerio hicieron uso de la palabra, el licenciado don Francisco Montero Barrantes por la Municipalidad de Santo Domingo; don Gerardo Matamoros por la Liga de Obreros; don Francisco Conejo por la Municipalidad de Barba y don Juan R. Víquez.

En el momento del sepelio, la tropa hizo las salvas de ordenanza.

Numerosas coronas cubrían el carro fúnebre en que fueron conducidos los restos del doctor al Cementerio. Entre ellas destacaban las siguientes: Presidente de la República, Sociedad de Seguros de Vida Costarricense, Facultad de Medicina, Poder Ejecutivo, Congreso Constitucional, Corte Suprema de Justicia, Facultad Técnica, Cuerpo médico de Alajuela, Municipalidades de Heredia, Cartago, Alajuela, Santo Domingo y San José; Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Nicaragua, Gobernador de Cartago, Gobernador de Alajuela, Empleados de la Secretaría de Gobernación, Policía y Fomento; Empleados de la Imprenta Nacional; Liga de Obreros; Vicario Capitalar; Amado Rosabal; Rosa Meza de Ortiz, Salvador P. de Quirós; Mrs. Morales, Jaime Gordon Bennet, Tobias Solís, Anita de Carranza y Hermandad de Caridad de Heredia.

Desde las tres de la tarde, hasta las cuatro

y media, salieron los trenes de regreso á esta capital.

En esta ocasión podemos decir como en ninguna, que había en Heredia representantes de todas las clases sociales tanto de aquella provincia como de San José.

Había además delegaciones de casi todas las Municipalidades de la República; el duelo, pues, fué nacional.

Los primeros en llegar

Recepción á los delegados de Costa Rica

BIENVENIDA

Los delegados por la juventud de Costa Rica al Congreso Estudiantil que debe reunirse en la capital el 12 del corriente, han sido los primeros en honrar el suelo nicaraguense con su presencia.

Ya llegaron los representantes de la gente nueva de aquel bello girón de tierra centroamericana.

Son ellos: Guillermo Vargas, Isaac Zúñiga Montúfar y Aquiles Bonilla, tres distinguidos de su gremio, halagüeñas esperanzas de su patria.

El Ministerio de Relaciones Exteriores designó al señor Jefe Político D. Francisco Castro, á D. Juan M. Ciero, al Doctor D. Crisanto Sacasa y á D. J. Constantino Hernández para que se entiendan en todo lo concerniente á la recepción de los señores Delegados.

Dicha comisión dispuso el envío á Corinto de otra que se encargara de recibirlos, nombrándose al efecto á los señores Doctor D. Federico Sacasa, D. Luis Gurlián y D. Arturo Padilla.

Los señores Delegados llegaron en tren expreso ayer en la tarde, siendo recibidos en la Estación por un grupo considerable de estudiantes ejecutando la Banda Marsial en los momentos de su desembarque.

Es de justicia consignar que la juventud leonesa, apoyada con eficacia por el Gobierno, ha hecho lo que ha estado en su posibilidad por atender dignamente á sus huéspedes; los que es de esperarse que en tales demostraciones de simpatía aprecien, antes que todo, la buena voluntad que aqueña el Sapoá se le tiene al país hermano que un tiempo corrió la misma suerte que Nicaragua en una cruenta y dolorosa jornada.

"El Independiente", cuyo Director es cofrade de los organizadores del tercer Congreso, se complace en saludar atentamente á los señores Delegados.—"El Independiente" de León.

Puntarenas

Señor Redactor de "EL NOTICIERO" La inesperada muerte del querido Doctor Flores, que hace poco vino á decirnos adiós, ha sido profundamente sentida en este puerto, como lo habrá sido en todo el país. La desaparición de ese preclaro ciudadano significa una desgracia inmensa para Costa Rica. La República ha perdido una de sus más fuertes columnas. Los principios republicanos que aquel político de indiscutible mérito supo defender con valor y entereza, aun en los momentos más críticos para nuestras patrias libertades, han sufrido un golpe mortal.

Juventud: Vuestro viejo y querido amigo ha muerto!

Guardad luto en vuestro corazón y en tan aciagos momentos para la patria prometed defender siempre los sanos principios que aquel patriota inolvidable os enseñó en la práctica de su vida republicana.

Heredianos: llorad á vuestro hombre! Todos los buenos hijos de la República también llorarán con vosotros.—Puntarenas, 11 de Octubre de 1903.—P. M. R.

POR TELEGRAFO

El congreso

de estudiantes

Presidente "Club de la Juventud.—San José.

Managua, 13.—(Recibido á las 7 a. m.) Congreso no se instalará sino hasta el quince del corriente. La delegación de Costa Rica tendrá el honor de colaborar en los trabajos del mismo hasta el 23 de este mes, fecha señalada desde un principio para regresar. Delegados del Salvador y Guatemala llegarán el 14.—Zúñiga, Vargas y Bonilla.

Más cablegramas

Recibidos á las 8 de la noche

EL CONFLICTO RUSO JAPONÉS  
Londres, 12.—En una entrevista que el ministro del Japón ante el gobierno británico, Barón Hay Astí, celebró con un representante de la prensa, le manifestó á éste que no tenía aviso alguno sobre el ultimátum enviado por su gobierno al de Rusia. Dijo, además, q' si hubiera acontecido tal cosa, por el tratado de alianza anglo-japonés, su gobierno le hubiera dado cuenta de la noticia para que la transmitiera al gobierno británico.

En la Secretaría de Relaciones Exteriores británica no se ha recibido confirmación de la noticia publicada por la prensa acerca del movimiento de tropa japonesa con dirección á Ma San Pho. A pesar de las negativas de la Secretaría de Relaciones Exteriores y del Ba-

rón Hay Ashi, se cree que la ruptura de las hostilidades son inminentes. Los movimientos misteriosos de las flotas rusa y japonesa y la excitación que reina en el Japón, empiezan á inquietar á los ingleses, quienes están intensamente comprometidos en cualquier paso bélico que dé el Japón en el extremo Oriente. Sólo los más confiados creen que las hostilidades podrán mantenerse dentro de ciertos límites, de tal modo que se libre la Gran Bretaña de la obligación de prestar apoyo á su aliado el Japón.

#### LOS DESORDENES DE BILBAO

Bilbao, 12.—Como resultado del choque habido ayer entre un grupo de manifestantes socialistas y otro de clericales, fueron muertos siete individuos y treinta y tres heridos, algunos de éstos mortalmente, incluso el gerente del periódico "El Pueblo" y el director de las escuelas de los hermanos cristianos. Hubo disparos hechos desde las ventanas del Club Católico y de la iglesia de San Nicolás. El vicario de esta iglesia está preso, acusado de haber hecho disparos. Varios socialistas y sacerdotes católicos se hallan también presos, acusados de haber instigado el motín. Durante la lucha, los anticlericales arrojaron al río á un sacerdote.

#### NAVIOS RUSOS EN VIAJE

Puerto Saïd, Egipto, 12.—En camino para el lejano oriente arribaron hoy á este puerto los navios de guerra rusos "Czarevich" y "Boyán". El primero continuó hoy su viaje.

#### COMISION DE LIMITES

Londres, 12.—Hoy empezó la última fase del arbitraje de límites de Alaska. Los comisionados se reunieron en la sala de conferencias de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Se levantó la sesión sin tomar ninguna resolución.

#### ESTÁ SOLO EL JAPON?

París, 12.—Hablando de la situación ruso-japonesa, el ex-ministro de Relaciones Exteriores Mr. Flourens, expresó la opinión de que el Japón ha de tener alguna potencia que le ayude. De otro modo no atacaría á Rusia.

#### POR COLÓN

Nueva York, 13.—Ayer la colonia italiana celebró el aniversario del descubrimiento de América. 1,200 hijos de Italia marcharon en procesión hasta la estatua del genovés, sobre la que colocaron coronas de flores. Un orador pronunció un discurso alusivo á la gran hazaña del siglo XV.

#### POLACOS Y ALEMANES

Berlín, 13.—El "Wielkopolanini" periódico que se publica en Posen, anuncia que el Gobierno ha notificado al arzobispo Stobleniski, que es preciso que aquellos estudiantes que se dedican al sacerdocio, en el Seminario de Posen, asistan á las conferencias sobre historia y literatura alemanas que se dan en la nueva academia; de otro modo, el Seminario será clausurado.

#### EL CONFLICTO RUSO-JAPONES

Yokoama, 13.—El primer ministro y los ministros de la Guerra, Armada y Relaciones Exteriores celebraron audiencia con el Emperador. Ha motivado ridículo en ésta, la noticia de que el ministro ruso en Pekin, Mr. Lessar, ha notificado al gobierno chino la caducidad de la convención ruso-china, relativa á Manchuria. De Chefú notician que el 4 del presente zarparon de Puerto Arturo un navío de guerra ruso y un transporte con quinientos hombres á bordo. El 10 del presente salieron de Puerto Arturo 60 japoneses. Se han aumentado las fuerzas en Newchwang.

#### INTERESES GENERALES

##### De San Juan

Á última hora, viendo el entusiasmo de los señores Gonzalo Barrantes, don Macabeo Vargas y don Simeón Jiménez para inaugurar el retrato del licenciado don Mauro Fernández, y á fin de dar al acto un carácter oficial, la Junta de aquel distrito acordó lo siguiente:

La Junta de Educación de San Juan, considerando:

1º—Que hay que honrar la memoria y mantener vivo el recuerdo de aquellos ciudadanos que han trabajado abnegadamente por la cultura nacional.

2º—Que entre esos ciudadanos ninguno ostenta más claros títulos á la cariñosa veneración de la infancia que el licenciado don Mauro Fernández, inspirador, alma y autor de la fecunda reforma pedagógica de 1886,

3º—Que esta Junta tiene motivos especiales que están en la conciencia de todos los vecinos para asociar al nombre del Licenciado Fernández el de don Elias Jiménez, hijo de San Juan, á cuyos desinteresados esfuerzos es deudora esta juventud de sus casas de enseñanza y de los considerables adelantos escolares realizados aquí en los últimos quince años,

En virtud de lo expuesto, é interpretando los sentimientos del vecindario que representa, acuerda:

1º—Los retratos de los señores Fernández y Jiménez serán colocados en la escuela de varones como público testimonio de reconocimiento á esos dos bienhechores de la juventud.

2º—El acto se verificará el día 1º de noviembre á las 12 m. en presencia de los alumnos, de los padres de familia y de las autoridades del ramo, á quienes con tal objeto se pasará atenta invitación.

3º—Invítase respetuosamente al señor Inspector de Escuelas de la provincia de San José para que ese día hable á los niños sobre la alta significación de la fiesta y recomiende á su gratitud la memoria de esos buenos servidores de la educación.

4º—El Presidente de la Junta queda autorizado para organizar la fiesta y para arbitrar recursos con qué hacer frente á la ejecución de este acuerdo, al cual se dará publicidad en uno de los periódicos de la capital.

Lo anterior fué acordado en sesión extraordinaria celebrada á las 12 m. del 11 de octubre de 1903.

Fulgencio Montero, Presidente; Teófilo Vega, vice-Presidente; Gerardo Retana, Secretario.

Aplaudimos la idea, á pesar de que esa Corporación ha procedido con mucha calma. Pero en fin, "más vale tarde que nunca."

#### AVISOS DEL DIA

##### EXPRESION DE GRATITUD

A todas las personas que de esta ciudad y fuera de San José me han dirigido manifestaciones de consuelo y resignación, con motivo de la muerte de mi inolvidable esposa, así como á todas á aquellas que se han dignado asistir al entierro y actos religiosos, les doy público testimonio de gratitud en mi propio nombre y en el de mis hijos. Domingo V. Vargas. San José, 14 de Octubre de 1903.

##### FIESTA RELIGIOSA

La Orden Tercera del Carmen celebrará mañana jueves á las ocho y media de la mañana la fiesta de Santa Teresa de Jesús, con MISA solemne cantada por señoritas y el tenor Cano. Oficiará el Muy Ilustre Vicario Capitulador y hará el elogio del ilustre doctor el Padre Viña. Se bendicirá y distribuirá el Pan de Santa Teresa.

#### AVISOS ANTERIORES

##### NECESITO

de diez mil á doce mil colones á interés. Doy primera hipoteca sobre una finca que estubo valorada en cincuenta mil colones, que abandonada se pagó por ella, hace tres años, diez y seis mil colones y desde entonces, se le han hecho mejoras de consideración, entre ellas un beneficio de café que costó treinta y cuatro mil colones. Está situada á 600 varas del Parque Central de esta ciudad. José Figueredo. Alajuela, Octubre 3.

##### CIRCULAR

Se suplica á los vecinos de esta ciudad, se sirvan firmar en el libro que los Policías de Higiene presentan por ser el control que se lleva en la oficina del trabajo hecho por los empleados de la Higiene. Jefatura de la Policía de Higiene—San José, Octubre 8 de 1903. Nazario Toledo. 10 v.

##### FELIPE ARIAS ZAMORA HEREDIA

Ofrece al público sus servicios como polvorista en Heredia. Trabaja conforme á los últimos adelantos, no solamente de este país, sino de las regiones europeas, latinas y americanas. Octubre 11. 3 v.

##### TELONES, BAMBALINAS Y OTROS EXCESOS

A los pueblos aficionados al teatro les aviso que vendo 1 telón de boca, 2 de fondo, 6 bambalinas, 6 bastidores y también vendo 6 escaños. Manuel Soto. Octubre 11. 4 v.

##### DOS PARES DE LLAVES

nuevecitas se encontró el maestrillo don Ramón Arias y como él es tan honrado nos las ha traído para que lo anunciemos y que las pueda recoger su dueño. Queda complacido el maestrillo. 1 v.

##### MUY BARATA

vende una caña de hierro, Marvin, B. Casoria. Alajuela. Octubre, 11. 3 v.

##### MOVIMIENTO DIARIO

##### Bautizos

12 de Octubre—Parroquia de la Merced—María Aurelia, legítima de Primo Cedeño y María Bonilla.

Gonzalo Victor, legítimo de Enrique Jiménez y María Luisa Córdoba.

Angela Carmen, legítima de Pío Oconitrillo y Pilar Conejo.

Parroquia del Carmen.—Ramón Guillermo, legítimo de Ramón Loria y Cristina Montenegro.

María Francisca, legítima de José Mora y Pastora Obando.

Eduardo de Jesús, legítimo de Eduardo Cuevas y Deidamia Soto.

Alfredo Joaquín, natural de Juana Miranda.

##### Movimiento de Cárcel

Entraron á la orden del Agente 1º los siguientes: Eduardo Madrigal, Pedro Fernández, Antonio Román, Manuel Castro. José Araya, á la orden del alcalde 3º por violación á Eugenia Witrago. Salíó: Tránsito Vargas.

##### Sala de Casación

1º—Se confirmó la sentencia absoluta dictada por el Juez 2º del Crimen de esta provincia, en la causa seguida

contra Rafael Hidalgo Amador por homicidio en la persona de Ramón Chinchilla Gómez.

—Se pidieron los autos para resolver el recurso de casación establecido por el Fiscal de Corte en la causa seguida contra Jaime Garvanzo por homicidio y lesiones leves.

—Se declaró improcedente la casación de la sentencia dictada por la Sala 2ª de apelaciones en la causa seguida contra Cecilio Sánchez por lesiones, que pidió el defensor del reo.

##### Vistas

Sala de Casación. Jueves 15, á la 1 p. m. Rosa Segura (criminal.)

Sala 2ª Jueves 15, Modesto Barrantes, lesiones, 1 p. m. Andrés Navarro Arias, amenazas, 2 p. m.

Sala 1ª Jueves 15. Sucesión Manuela Calderón contra Juan S. García, 1. p. m.

##### Defunciones

Octubre 12.—María Lastenia del Rosario Hernández, 4 meses 1 día, hija de Jesús Morales y María Hernández, murió de tétano, distrito de Catedral.

Martina Rodríguez Zamora, 60 años, hija de José Encarnación Rodríguez, murió de tumor maligno abdominal, vecina de San Sebastián.

Fulgencio Hernández, 30 años, hijo de Matea Margarita Hernández, murió de neumonía, distrito Carmen.

Fernando Alberto de Jesús Salazar, 2 meses 12 días, hijo de Adela Salazar, murió de meningitis, distrito Hospital.

Fernando Leoncio Reyes Calderón, 1 mes 12 días, hijo de José Gregorio Reyes y Julia Calderón Muñoz, murió de gastroenteritis, vecino del Mojon.

Octubre 13.—María Balvina Isaura de Jesús Rojas Solano, 11 años, 5 meses y 17 días, hija de Manuel Rojas y Aniceta Solano, murió de paludismo, vecina del Hatillo.

Sin nombre, Barboza; nació muerta, hija de Ernestina Barboza.

Efraín Oscar Juan de Jesús Arritola Munne, 5 meses 28 días, hijo de Celestino Arritola y Filomena Munne, murió de gastroenteritis, distrito Hospital.

José Peraza, 20 años, hijo de Bembenito Peraza é Inés Rodríguez, murió de disentería, distrito Merced.

Sin nombre, Rojas Núñez, nació muerta, hijo de Juan Bautista Rojas y Josefa Núñez.

##### Movimiento marítimo

12 de Octubre—LIMON—A las 10 p. m. del sábado ancló procedente de Nueva York el vapor inglés, Beverly, capitán Seiders. Pasajeros: J. B. Gault, W. D. James, Jenney y O. L. Hukley. Carga general.

—A las 2 a. m. de ayer ancló procedente de Boston el vapor alemán, Barad Brook, capitán Bock. Carga general.

10 de Octubre—A las 9 a. m. ancló procedente de Nueva Orleans el vapor inglés, Olympia, capitán Balf. Pasajeros: C. W. Borbwitz, Alice, Annie, Loren Leslie, James y John Rowns, Sor Christina, Sor Edgar y W. Tusson. Carga general. Correspondencia 16 sacos.

#### CRONICA

##### Trabajadores

Ayer se presentaron en nuestra oficina, Rafael Quirós, José Mª González y otros á decirnos lo siguiente: "Fuimos contratados para ir á trabajar en el atero del bajo de la Concepción, línea al Pacífico. Estuvimos trabajando día y medio y por todo salario nos han dado cuarenta y cinco céntimos. Como esto es injusto, pues se nos había contratado por uno cincuenta al día, queremos que ese hecho sea conocido."

##### Notas personales

Don Jenaro Peralta tiene el placer de ver aumentada su familia con la llegada de un chiquitín.

—Se encuentra en ésta el Doctor Picado, procedente de Sarchí.

—En tren de ocho de la mañana parte para su finca en Siquirres, la señora doña Mariana de Mullner.

—El caballero amigo nuestro don Simón Arboleda L., después de algún tiempo de permanencia en esta capital, partió para la República del Salvador.

##### Rico presente

El apreciable caballero don Jerónimo Pagés y su distinguida esposa doña Elena, han sido obsequiados con un rico presente: una linda chiquitina, tan mona como un angelito y tan preciosa como una muñeca parisiense. Dicen que las hadas buenas han puesto sus ósculos de cariño y bienandanza sobre la frentecita de ese querubín. Sea bienvenido y sea feliz.

##### Los Cl. 5,000

Entre cuatro se repartió la suerte del premio guato. Los agraciados fueron las siguientes personas: Mr. Penny... € 1,250, Dr. Friis € 1,250, Eladio Sa-

lazar € 1,250, y Ester Fernández... € 1,250.

##### No es cierto

lo que dice el gacetillero de "La República," referente á que en la última sesión del "Club Costa Rica" fueron rechazados varios jóvenes de esta sociedad; pues ni ha habido tal sesión, ni las votaciones para socios se hacen en sesión general.

##### delantamos

Ayer á las tres de la tarde se presentó el jovencito Otoniel Roldán, de unos 12 años, donde don Carlos Echeverría con un billete de lotería premiado. Don Carlos examinó el número, como de costumbre, y notó que era falsificado. Inmediatamente salieron á buscar á un policía para que condujera al muchacho al cuartel, pero no encontraron uno que cumpliera con el ladroncito. Tanto tiempo, como era natural, fué bastante para que el muchacho, que era listo de pies, tomara las de Villadiego.

##### Baile en el Teatro

Con motivo de la muerte del doctor Flores, la directiva del baile de amigos, acordó trasferir éste para el 24 del corriente.

##### Cambio

Parece que el actual administrador de "La Prensa Libre" don Fernando Borges, entrará á formar parte en "La República," como reporter de ese diario.

##### Hecho brutal

Un individuo llamado José Araya, baratero y albañil, abusó brutalmente de una niña de cinco á seis años de edad, á la cual llevó, por medio de engaños infames, á una casa en construcción sita en los alrededores del Parque de Morazán. Los lamentos de la niña llegaron hasta el policial de la esquina, el cual al enterarse del crimen horroroso, debió indudablemente quedarse dudando si sería posible que aquella fiera perteneciera á la especie "Homo Sapiens", que disfruta de razón y de sentimientos.

Al verse Araya cogido infraganti, trató de herir al policial, el cual empujando el revólver lo arrestó y condujo á la prevención en medio de un clamor general de indignación.

Para estos degeneradores señaló don Alfonso el Sabio, en su Doce Partidas, una pena terrible: que fueran arrojados en un saco al río en compañía de "un simio et un can et una collebra", pena á la vez tremenda y simbólica; pero la penología moderna pide una pena más terrible aun: que se les convierta en seres neutros, en eunuocos.

##### Fiesta pospuesta

La que se iba á efectuar en la ciudad de Grecia el doce de octubre ha sido pospuesta con motivo de la muerte del doctor Flores. En esa fiesta se iba á colocar el retrato de don Mauro en el salón de la escuela.

Oportunamente anunciaremos cuando tendrá lugar.

##### Grecia

El Municipio de ese cantón nombró para que lo representara en los funerales del doctor Flores, al doctor Segreda.

##### Misa

De cabo de año hubo ayer en la Iglesia del Carmen por el alma de la que fué esposa de don Luis Bengoechea. Fué oficiada por el Padre Vilá, y cantada por la señorita Luisa Montero y nuestro tenor nacional Alejandro Aguilar h. Numerosas amigas y amigos de la familia asistieron á ella.

##### Proyecto Soto

Parece que no se ha podido elevar el Escrito al señor Ministro, de la lotería de Soto, porque uno de los dueños de la propiedad, no quiere firmar el proyecto.

##### También

En Alajuela por motivo de la muerte del Dr. Flores transfirieron el baile que tenían para celebrar el 12.

##### Hoy

es el día de Santa Teresa. Con tal motivo presentamos nuestras felicitaciones á todas las que llevan ese nombre, especialmente á las señoritas María Teresa Montealegre, Teresa de la Guardia, Teresa Bonilla y Teresa Brenes.

##### Para Cartago

partirá en breve, en busca de salud, la señora de Don Roberto Castro, acompañada de una de sus hijas.

##### Indecencias

Ya no sólo en las arcadas del Teatro Nacional, hay grandes letreros y figuras obscenas, sino también en varias paredes de casas particulares. La policía debía fijarse mucho y perseguir á los autores de tales cosas.

##### No es cierto,

como dice un colega, que la señorita Caridad Fernández esté enferma.

# LINEA Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítimo de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre. Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de q' no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida a bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.— LOUIS WICHMANN, AGENTE. San José, Mayo 14 de 1903. 6 m.

## Línea Hamburguesa Americana

Los vapores de esta Línea salen de Limón aproximadamente el 4 y 18 de cada mes, ofreciendo así muy buena oportunidad de llevar café para Havre, Hamburgo y Bremen sin trasbordo. Los embarcadores por esta Línea se servirán poner en las guías del Ferrocarril: "Por vapor Hamburgués directo." LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 7 de octubre de 1903. 3 m.

## LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

—SERVICIO ATLAS—

Los vapores "Siberia" y "Sarnia" de 3,500 toneladas, serán puestos al servicio directo entre Nueva York y Limón en el mes de Noviembre próximo. Esta línea estará por consiguiente, en mejor capacidad de ofrecer mayores facilidades y de atender debidamente á todos los embarques de café. El café de Costa Rica siempre tendrá cierto espacio reservado, semanalmente en los vapores de esta compañía. Me permito recordar á los embarcadores se sirvan poner siempre en las guías del Ferrocarril: "por Vapor Atlas". LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 7 de octubre de 1903. 3 m.

## The Central América Engineering Co. Ingenieros Contratistas

Oficina bajos de la Red Telefónica Correo, apartado N° 537. Se encarga del completo equipo é instalación de plantas para luz eléctrica, tranvías y fuerza motriz. Se venden dinamos, motores y materiales eléctricos.—J. E. ALLEN, Director.

## Baratillo

Liquidación final en el Bazar de San José del ramo de telas paratrajes de señora, Encajes, Adornos, Corsetas, Ropa interior, Chales, Medias etc. etc. La realización á precios reducidos y al contado concluirá el día último de octubre. Setiembre 26.

## NAPOLEON FUCIGNA

MARMOLISTA

que estaba cerca del Panteón ha comprado baratas las existencias de mármol que tenía el señor Durini y ofrece al público lápidas, mausoleos, estátuas, gradas, ladrillos y planchas de mármol para muebles, etc. y las vende muy baratas. Vayan al Panteón y busquen á Napoleón.—Set. 29. 1m.

## Despacho Dental Eléctrico Moderno

Tengo el honor de anunciar á mi clientela y al público en general que he vuelto á abrir despacho dental con una nueva instalación eléctrica y los más modernos instrumentos y materiales que me han recomendado los mejores dentistas de New York, Chicago y Philadelphia. Hago toda clase de coronas, puentes, calzas de porcelana, (sistema muy nuevo y que da buen resultado).

DENTADURAS MUY ARTISTICAS

PRECIOS RAZONABLES

Dr. MAXIMILIANO FISCHER  
100 varas al Norte del Telégrafo

28 de enero 1 m

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar  
ABOGADO Y NOTARIO  
Attorney at Law & Notary Public  
English Spoken  
Séptima Avenida Oeste N° 153.  
San José, de Costa Rica

## DENTISTAS AMERICANOS

Dr. E. A. Friis Dr. Felipe Gallegos  
del Colegio Dental de Chicago } de la Universidad de Michigan }  
Ejecutan toda clase de trabajos concernientes á su profesión con exactitud y rapidez, pues su oficina cuenta con doble número de aparatos é instrumentos de los más modernos.—La oficina está convenientemente situada frente al Parque Central en la casa contigua á la Botica Francesa.  
ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE ORO.  
—EXTRACCIONES SIN DOLOR—  
Horas de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.—Junto 26

## MUSICA

buena y barata desde terceto hasta sexteto para serenatas, bailes y banquetes etc. Además, se dan clases á domicilio de guitarra ó bandurria. Pormenores á ALFREDO MARCHENA, 50 varas al Este del a pulperia del Limón.—San José, 3 de octubre. 1m.

## AVISOS TELEGRÁFICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Novios á casarse tocan! Se vende juego muebles dormitorio. Hoy no importan de esa clase por lo subido de los derechos aduaneros. Magníficos; son enteramente nuevos. Informes en EL NOTICIERO. Set. 5.

En don Arturo Lara queda depositado mi poder generalísimo.—San José, 1° de octubre de 1903.—José Antonio Lara. Octubre 6. 10 v.

Se toma en alquiler un buen piano. Informes en esta oficina. Octubre 4. 10 v.

El puesto de 2ª enfermera de la maternidad está vacante. Se exigen muy buenas recomendaciones. Informará el doctor Zúñiga. Octubre 4. 10 v.



## EL PROFESOR L. LEVY ÓPTICO CIENTÍFICO

Graduado en el Colegio Ophthalmico de New York

Acaba de llegar á esta capital con un surtido completo de armazones de lentes y espejuelos con cristales Crown á precios muy módicos. Puede ser consultado diariamente en los altos de la

CIUDAD DE LONDRES: de las 9 a.m. á las 4 p.m.

Examen de la vista gratis

—Visita á domicilio á pedido de las familias—

## ANGEL Mª SANCHEZ

AGENTE COMISIONISTA

—CARTAGO—COSTA RICA—

Negociante de sellos extranjeras para coleccionistas. Cambia por los del país de la presente emisión y antiguas, de ½ real y dos reales, de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, precios surtido y buen estado. También compra por dinero. Unico Agente en Cartago, de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc. que existen en San Francisco de California. Un hermoso catálogo ilustrado á la orden para quien lo solicite. Vende tinta para sellos de hule, colores negra y violeta, garantizada.

## RAMON MORALES R.

Especialista en trajes de etiqueta, ofrece á la juventud josefina su establecimiento de sastrería, á la última moda ó al gusto más exigentes en los bajos de la casa de doña Inés Bolandi, frente á la librería de Linares Avenida Central, No. 37. Setiembre 10. 1m.

## LA PERLA

TALLER DE JOYERIA Y

PLATERIA DE ANTONIO LAZZARI A & CIA.

Tiene el honor de ofrecer á este respetable público su taller situado en la Calle 18 Norte n° 34 frente al Mercado. En el cual hacemos toda clase de trabajos como monogramas y letras esmaltadas en colores; monturas de brillantes marquezas y rosas de brillantes, cadenas largas para señoras, collares, leontinas, colgantes y todo lo que se relaciona con el trabajo de joyería y platería. Garantizando que los trabajos que se hacen en este Taller no desmerecen en nada con los extranjeros.—PUNTUALIDAD, ESMERO Y BARATURA—Setiembre 25.—1m.

## Jardinería Artística Costarricense

Aviso á mis favorecedores que existe otra Jardinería Artística en Puerto Escondido, donde los trabajos se recomiendan por sí mismos. Recibimos órdenes á cualquier hora de la noche. Puntualidad y Esmero en el arte. San José, Puerto Escondido. OCTAVIO LOAIZA & Cª Julio 8. 1 m.

## Una buena ocasión

Vendo ó doy en arrendamiento una finquita en Santiago de Cartago, por no poder asistir personalmente. Consta poco más ó menos de 30 manzanas. Hay cultivadas 10 de caña de azúcar y 7 de café con muy buena cosecha. Tiene una casa nueva de habitación y otra para mandador. Un trapiche completo con tres pailas y horno arreglado para el consumo del bagaso. Clima excelente y tierra sumamente fértil.—ANGEL M. VELAZQUES.—San José, octubre 7 de 1903. 1m.

LIBROS Se compran libros de segunda mano. Acudir á esta Redacción.